

La deuda de las empresas públicas alcanza nivel récord y supera los US\$34 mil millones

Luego de que la deuda pública tocara máximos históricos en nuestro país, tal como dio a conocer la Dirección de Presupuestos (Dipres), las cifras relativas a las empresas estatales se alinean con esta nueva realidad y complican aún más el panorama fiscal para Chile.

Batiendo un nuevo récord, el stock de endeudamiento de las empresas del Estado, superó los US\$34 mil millones.

De acuerdo a la propia Dipres, a junio de 2024 los pasivos de las empresas públicas registraron una deuda bruta equivalente a un 11% del PIB, lo que se traduce en US\$34,859 millones. Esto es un 13,8% más que el cierre de 2023.

SIGUE SUBIENDO LA DEUDA DE LAS EMPRESAS PÚBLICAS

El economista de Libertad y Desarrollo, Tomás Flores, se refirió a la deuda pública en general y el nivel de riesgo que tomaría Chile, de no cumplir con sus metas fiscales.

Según Flores, “el total de deuda que tenemos ahora equivale a más o menos el 41,6% del PIB (...) Probablemente vamos a poder pedir nuevos dineros y nos van a prestar, pero cada vez a una tasa de interés más alta,”.

Por su parte, el analista jefe de Admirals, Felipe Sepúlveda, se refirió a cómo las cifras complican las holguras fiscales para los compromisos pendientes, señalando que “la deuda también busca respaldar inversiones claves en infraestructuras y acceso a mercados internacionales de crédito, con el objetivo de fortalecer el crecimiento y estabilidad económica del país”.

“Pero, cuando lo contrarrestamos con los números de nuestra economía, comenzamos a ver los problemas: se generó un muy pequeño margen para futuras acciones que quiera tomar el gobierno central”, concluyó el experto.

El Estado actualmente controla 28 compañías. La mayoría forma parte del sistema de empresas públicas.

No están en esta lista Codelco, Enap, TVN ni Enami, pues tienen una relación más directa con la Dirección de Presupuestos y los respectivos ministerios.

